

# Osteroder Ratsmitglieder entscheiden: Schwimmbad Aloha nach der Neueröffnung ohne Wellnessbereich?

Die Eröffnung des Aloha-Schwimmbades in Osterode muss in den Herbst verschoben werden. Die Stadtverwaltung will außerdem Konsequenzen aus Verlusten der vergangenen Jahre ziehen und den Wellnessbereich des Osteroder Aqualandes schließen.

Kevin Kulke

**Osterode am Harz.** Eine schlechte Nachricht für Schwimmbadfans in Osterode am Harz: Das Aqualand Osterode (Aloha) wird möglicherweise nach seiner Wiedereröffnung im Laufe des Jahres keinen Wellnessbereich mehr haben. Das sieht ein Ratsbeschluss der Stadt vor, der in der kommenden Woche behandelt wird. Gleichzeitig kündigen die Wirtschaftsbetriebe der Stadt Osterode (Wibo) an, dass die eigentliche Eröffnung des Schwimmbades vom Sommer in den Herbst verlegt werden muss.

Maßgeblich geht es um die buchbaren Massagen und kosmetischen Wellnessbehandlungen. Diese hatten das Angebot des Erlebnisbades, vor allem im Saunabereich, attraktiver gestalten sollen, wie es in der Vorlage der Verwaltung heißt. Doch der Bereich blieb ein hartes Minusgeschäft für die Stadt: „Alleine in den Jahren 2014 bis zur Schließung des Bades im Jahr 2019 schloss dieser Bereich des Bades mit jährlichen Verlusten in Höhe von 80.000 bis 150.000 Euro ab.“ Gleichzeitig sei die Zahl der gebuchten Wellnessbehandlungen über die Jahre hinweg rückläufig gewesen.

Die Stadtverwaltung schlägt daher vor, den Wellnessbereich des Aloha nicht wiederzueröffnen. Personell soll das aber nicht zu Veränderungen führen: „Das vorhandene Personal wird im Rahmen der Neueröffnung des Bades zukünftig für



So soll das Aloha einmal aussehen. Nachdem sich schon Bistro und Rutsche den finanziellen Mitteln der Stadt beugen mussten, soll nun auch der Wellnessbereich gestrichen werden. (Archiv)

WIBO / WIRTSCHAFTSBETRIEBE

andere Tätigkeitsbereiche im Schwimmbad, zum Beispiel an der Kasse, im Aufsichtsbereich oder an der Saunatheke, eingesetzt, für die ansonsten ohnehin neues Personal gefunden werden müsste.“

Am Donnerstag, 20. Juni, soll der Antrag im Stadtrat offiziell besprochen und abgestimmt werden. Die Mitglieder des Finanzausschusses des Stadtrats befürworten den Vorschlag der Stadt im Vorfeld allerdings bereits einstimmig. Ratsherr Uwe Schrader (SPD) erklärt: „Wir haben uns hier etwas geleistet, was wir gar nicht unbedingt vorhalten müssen.“ Mit Blick auf das finanzielle Verlustgeschäft wäre die Entscheidung nur richtig. Almut Mackensen (Grüne) bedankt sich für die Entscheidung der Stadt und bemerkt: „Es war schön, einen Wellnessbereich zu haben. Aber wir haben viele andere Aufgaben zu bewältigen, für die nicht ausreichende Mittel zur Verfügung stehen.“

## So schreiten die Bauarbeiten im Aloha in Osterode voran

Die Entscheidung zum Wellnessbereich fiel in eine ähnliche Kategorie, wie das Bistro und die Rutsche – auch diese hatten hinter finanziellen Erwägungen in Zeiten klammer Kassen zurückstehen müssen. Zumindest hofft die Verwaltung, wenigstens die Rutsche eines Tages nachträglich zu ermöglichen.

Die Baustelle selber macht unterdessen Fortschritte, wenn auch mit Stolpersteinen. Wie Maik Wächter, Wibo-Geschäftsführer, diese Woche im Finanzausschuss der Stadt ausführt, musste sich die Stadt kürzlich von einem Vertragspartner trennen, der Arbeiten nicht fristgerecht und ordnungsgemäß ausgeführt hat. Durch zusätzlich noch immer auftretende Liefer Schwierigkeiten bestimmter Materialien sei es daher zu Verzögerungen gekommen. „Für die Wibo und damit für die Stadt ist die nochmalige Verzö-

gerung der Fertigstellung eine alles andere als zufriedenstellende Situation. Leider sind wir jedoch immer darauf angewiesen, dass die beauftragten Unternehmen ihre Arbeiten termingerecht und ordnungsgemäß ausführen. Passiert das nicht, kommt es zu Verschiebungen, die wir nicht beeinflussen können“, so Maik Wächter in einer Pressemitteilung vom Donnerstag.

## Eröffnungstermin noch im September?

Alles in allem geht die Wibo von einer zweimonatigen Verzögerung gegenüber dem alten Zeitplan aus. „Der aktuelle Bauzeitenplan der externen Bauleitung weist den Fertigstellungstermin für das Bad zurzeit für den 30. September aus“, so Wächter. Denn trotz aller Probleme schreiten die Bauarbeiten am Aloha weiter voran. Die Schieferfassade sei fertiggestellt und auch die Tiefbauarbeiten abgeschlossen. Zu-



Verlegung der Fußbodenheizung im Aloha. Die Eröffnung verschiebt sich voraussichtlich in den Herbst.

WIBO OSTERODE

dem, so Wächter, laufen die Fliesenarbeiten im Kleinkindbereich und am Eingang des Bades wird die Fußbodenheizung verlegt. Die Malerarbeiten hätten begonnen und die allgemeine Bädertechnik sei bereits fertiggestellt. Das vorhandene

Nichtschwimmer-Außenbecken habe neue Anschlüsse erhalten und die Rohrleitungen der Badewassertechnik seien verlegt. Auch die Sanierung der Saunas geht gut voran, wie Wächter im Finanzausschuss der Stadt berichtet.

## Sitzung des Osteroder Stadtrats

**Der Rat der Stadt Osterode** tagt am Donnerstag, 20. Juni, ab 17 Uhr im Ratssaal des Rathauses der Stadt Osterode, Eisensteinstraße 1. Auf der Tagesordnung stehen unter anderem die Entgegennahme des Jahresabschluss 2022 der Stadt Osterode am Harz mit der Entscheidung über die Entlastung des Bürgermeisters, die Einstellung des Wellnessbetriebes im Aloha Aqualand, die Neufassung der Entgeltordnung beziehungsweise Preisgestaltung des Aloha und der Entwurf des regionalen Raumordnungsprogramms zum Teilplan Windenergie. Im Anschluss wird eine Einwohnerfragestunde stattfinden. Dabei können Einwohnerinnen und Einwohner bis zu 30 Minuten Anfragen an die Verwaltung stellen.

Alleine in den Jahren 2014 bis zur Schließung des Bades im Jahr 2019 schloss dieser Bereich des Bades mit jährlichen Verlusten in Höhe von 80.000 bis 150.000 Euro ab.

Aus der Beschlussvorlage der Osteroder Stadtverwaltung